

# 現代用語

The Encyclopedia of contemporary words

創刊一九四八年  
刊六〇年  
永年御愛読感謝

時代の混迷を解く  
キーワードはこの中に必ずある

日本の「ことば」を見つめて、60年

堂々  
1654頁に  
“いま”が  
ぎっしり。

# 基礎知識

別冊付録

12か月の  
きまりごと  
歳時記

五感でたのしむ  
季節の事典



自由国民版 2008.1

注目の事象、流行現象の  
核心が読める

日本で唯一の新語事典

選りすぐりの新語・重要語を

信頼の執筆陣

200余名が責任解説

■巻頭

やくみつる【世相フラッシュ】

時代のことば、六〇年の一語

稲増龍夫／上野千鶴子／きたやまおさむ

俵万智／中川五郎／中野不二男／中村桂子

橋本治／藤本義一／道浦俊彦／山田昌弘

■保存版特集「現代用語アーカイブ」

復刻誌面でたどる「現代用語」と60年

昭和時代の現代用語

30年前に想像した30年後の現代用語

若者用語の誕生

■巻末特集

カタロヘディア／世の中ヘディア／外来語大全

# 2008



おかげさまで60歳。『現代用語の基礎知識』は時代とともに、読者の皆さまとともに成長してきました。



あなたが初めに出会った『現代用語の基礎知識』はどの本ですか？

戦後まもない1948年10月10日、現代用語の基礎知識は、特選雑誌「自由國民」の特別号として世に出ました。B6判192ページ、定価90円。この創刊号は読者の熱狂に迎えられ、たちまち店頭品切となりました。

60年といえば、人間なら「還暦」。しかし現代用語の基礎知識はこれからも成長を続けます。新しい「ことば」を集め、流行現象を見つめてまいります。混沌の時代を読み解くために信頼される「知の羅針盤」として、いつまでも「期待に応えるべく走り続けたいと考えています。

# カワイイ

俵 万智

歌人

たわらまち 1962年大阪府生まれ。早稲田大学第一文学部日本文学科卒。86年、「八月の朝」で角川短歌賞受賞。87年、第一歌集『サラダ記念日』出版、同書で現代歌人協会賞受賞。2004年、『愛する源氏物語』で紫式部文学賞を受賞。2007年、歌集『プーさんの鼻』で第11回若山牧水賞を受賞した。2002年よりユークキャン新語流行語大賞審査委員。

三語族とプチ家出とアンチエイジングと

新語ではなく、もともとあった日本語なのに、その色合いをかえて使われるようになる言葉がある。形容詞としての「カワイイ」という語はずいぶん昔からあったはずだ。けれど、戦後60年という時代の価値観の移り変わりを考えたとき、「カワイイ」ということばの存在感はハンパではない。

最近の化粧品品の宣伝コピーに「おとな。butカワイイ。」というのがある。「大人」だけじゃダメらしい。カワイイは大人と対立する概念ではなく、むしろ大人にとってもプラスの評価なのだということがわかるコピーだ。

この「カワイイ」、いつから世に出はじめたのかと調べ



# ださい

橋本 治

作家

はしもとおさむ 1948年東京生まれ。東京大学文学部国文学科卒業。在学中の68年、駒場祭ポスター「とめてくれるなおっかさん背中のが泣いている 男東大どこへ行く」でイラストレーターとして注目される。77年『桃尻娘』で、講談社小説現代新人賞佳作。著書に、『宗教なんかこわくない!』（新潮学芸賞）、『三島由紀夫とはなにものだったのか』（小林秀雄賞）、『蝶のゆくえ』（柴田錬三郎賞）。

《ださい》がなかった時代

私が衝撃を受けて興奮して、「これこそが自分の求めていた言葉だ」と思ったのは、1970年代の後半になって登場した《ださい》であります。「ああ、あの時にこれがあつたら、自分の人生はどんなに楽になっただろう」と思った。不思議なことに、人が《ださい》を使っているのを初めて耳にした時、「どういう意味だろう?」とは思わなかった。「語源がなにに由来するもので、どのように使われるのか」をまったく考えずに、いきなり自分のど真ん中にストライ



クで飛び込んで来て、すぐに自分の言語になった。「意味なんか分からなくても、直感で意味が理解される」というのが、言葉というものの神秘だろう。

10代の後半から20代の初めくらいまで、「自分を取り巻くある種のもの」が、いやでいやでしようがなかった。その「いやでいやでしようがないもの」には、明らかになんらかの共通性がある。そのことだけは分かって、でも、それをどう言っているのか分からなかった。

A.S

### 【30年前に想像した30年後の現代用語】

1978年版誌面から

いまからちょうど30年前の78年版では「30年後の現代用語」を特集していました。題して「今後30年間の本書に現れる新語新事件を予想する事典」。当時の目線から見上げた未来の現代用語が項目となって並んでいます。果たして30年前のわれわれは、どんな30年後をイメージしていたのでしょうか……。

### 今後三十年間の現書に現れる新語新事件を予想する事典

未来の世界政治用語……………	未来の中国問題用語……………	未来の養育用語……………
未来の日本政治用語……………	未来の朝鮮問題用語……………	未来の教育用語……………
未来の新技術用語……………	未来のインターネット用語……………	未来の政治用語……………
未来の日本経済用語……………	未来の心理学用語……………	未来の保健用語……………
未来の労働用語……………	未来の文芸用語……………	未来の宗教用語……………
未来の経営用語……………	未来の情報化社会用語……………	未来の食生活用語……………
未来の交通用語……………	未来の宇宙問題用語……………	未来のスポーツ用語……………
未来の都市交通用語……………	未来の原子力用語……………	未来の娯楽用語……………
未来の環境公害用語……………	未来のエネルギー用語……………	未来の社会風俗用語……………
未来の国際通貨用語……………	未来の工学用語……………	未来の日常生活用語……………
未来の軍事用語……………	未来の生物学用語……………	未来の語彙……………
未来の法用語……………	未来の医学用語……………	

**多発局地的紛争** 同様のことは局地的紛争の多発についても言うことができるし、その可能性は核拡散よりも一層大きい。大戦争の可能性はきわめて減少したが、局地戦争の可能性は残っている。現にかなりの数の戦争が戦われている。そうした戦争は朝鮮戦争のように大国の対立関係にかかわるものと、ナイジェリアの内戦のように孤立した現象であるものと分類できる。前者は大体のところ制御されているが、しかしかわり大ききから緊張はたかい。後者は大体のところ孤立した小規模のものに終るが、しかし、ときとして外敵からの制御がないために、凄惨な闘争に発展する。ナイジェリアの内戦はその原型であった。それが世界政治に大きな心理的衝撃を与えることは十分可能である。

**ポータブル電話** 通信界も一段と進歩し、ポケットに入るような小型のポータブル電話が普及し、外出の時は誰でも持参して、出先のどこからでも、どこへでも直結ができるようになる。このような交通通信の異常な発達に人間に距離の近い近いの親感を失わせるような作用をする。このことが住居立地、都市の立地に革命的な変化をもたらす。つまり都市の集中と分散を一層容易にする。

**マン・リア** ケーメン・リア愛して、男性が女性に対して地位向上を叫ぶ世間よなな。○世紀末から女性の文化力は女性に多量に各方面の実際の指導権は女性の手に入られるようになる。その原因は、男性に比して女性が「時間」を持つたからである。経済社会の複雑化に伴って男性はより忙しく仕事に追われ、職務が男性化し、生活費を稼ぐための存在となる。

**地球診断衛星** 現在宇宙衛星の仲間では送迎しているのは通信の手段に利用されているものと言えよう。それまでの地球の観測にはなかなかたテレビの電波が、今では宇宙衛星のおかげで世界の出来事や回廊時刻にその間のフラウン鏡で知ることが出来る。これに次いで宇宙衛星の分野で形となるものとしてのが、歴史の古い地球を観測する任務をもつ衛星である。一九五七年大規模の人工衛星が打ち上げられた頃、打ち上げの目的の一つに「上空から地球を観測すること」という項目が挙げられていた。しかし、人工衛星から地球を写真的に観測するためには、そのフィルムを地球に回収する必要がある。これは当初から困難な問題であった。また人工気象衛星や地球観測衛星に用いられているような衛星線や地球表面の地形を電磁波で返して、地上で画像を再生する方式では、大気情報の高速通信と再生処理方式にポイントがある。

**空飛ぶ列車** 交通文明はなにより早く、より安全に、より快適に発展が求められ、世紀末は今より一段と加速していることであろう。新幹線は時速五〇〇km/hの「空飛ぶ列車」としてのリアエモーターにより「新幹線」にこの代わりを担っていることだろう。航空機もかなり大規模に、千人乗りの、ゆったりした室内の「空飛ぶ列車」が就航して、また本気には気象に手をあげて呼ぶ「リコプターの「空のタクシー」が営業されている。顧客を自らの手で運ぶ技術の発達で、「昔ながらの」や飛行機が生れる。

**補整医学** 各国の小児人工器官が開発され、体内埋込みが自由にできるようになり、心臓病、血管病、肝臓病などの内臓疾患に対して人工心臓、人工腎臓、人工肺臓、人工肝臓の置換が行われ、いわゆる人工器官による補整医学が進展することになる。

**遺伝子入替** (Replacement of Gene) 大腸菌などを特別な方法でよくよく細くこわし、核の中の染色体(リソソーム)に遺伝子を挿入して、それら断片は遺伝子または遺伝子の複製で、その間の分子のちがいが、大腸菌からとり出したら、これをフリードにリコプターで、新しく大腸菌に挿入する方法が進展している。この方法をうまく使えば、少なくとも大腸菌の遺伝子を交換することができ、これが遺伝子入替である。このような方法が、遺伝子工学に利用できると思えないが、少なくともその手がかりができたわけで、将来この方法の研究がそぞろく見られることである。

**女性オリンピック (Women's Gym)** 女性スポーツの広範な発展と共進歩は、オリンピックで男子との共進歩が可能になり、女子だけのオリンピック大会が開催された。ちなみにその競技種目は次のようなものがある。陸上五五、マラソン、五五、競歩、棒高跳、ハンマー投げ、水泳、一万、バレー、サッカー、ラグビー、ボクシング、レスリング。

### 宇宙工場・宇宙植民地時代

**スペース・シャトル宇宙旅行** 一九八〇年代から就航する米航空宇宙局(NASA)の宇宙連絡船(スペース・シャトル)は、宇宙利用に画期的な変革をもたらす。人工衛星の打ち上げは、ロケットに代わってスペース・シャトルがやるようになり、修理もする。なんといっても変わるのは、これに乗って地上と宇宙の間を大勢の人がひんばんに往復するようになることである。二〇〇〇年には宇宙へ出かけることが、初期の外国旅行並みになる。出かける人はひんばんに出かける。やがて宇宙バック・ツアアがやってくる。

**テロリズム** ベイジャックなどのテロリズムも、第二次大戦後の国際的暴力の形態として重要である。それは大戦争が不可能になったこととは逆に、小火器がますます入手しうらうようになったことと、交通通信の発達から国境が意味を減じたことなどの理由に集く。テロリズムは基本的に心理的暴力であり、きわめて弱小な存在で、しかも正当な主張を持つ集団がそれを用いるとき、効果をおさめる。しかし、テロリズムは自己目的化し、いわば「腐敗」したものとして行われることも多く、その場合、激しい反発を買って失敗するが、その過程で世界の雰囲気にも小さくない悪影響を与える。

**妊娠自由剤** “生むも生まぬも”意のままに、ということが薬の使用によってしかも副作用などの危険がなくて可能になったら、やや虫のよすぎる願いかも知れないが希望する向きは少なくならう。その一端を受け持つのがこの非卵誘発剤である。その発達のおかげで従来ならはあきらめざる得なかった重症の無卵卵婦人も妊娠の希望が持てるようになったのは事実である。この目的に現在利用されているのは女性ホルモンのうち卵胞ホルモン(エストロゲン)と黄体ホルモン(プロゲステロン)を利用する方法、下黄体ホルモン(ゴナドトロピン)を利用する方法などであるが、今後に期待されるのはなんといっても化学物質(クロミド、セクソミドなど)の利用である。そこで問題になるのは多胎妊娠(五つ児など)と、卵巣の過剰刺激(卵巣腫大など)の副作用である。現在のこうした副作用問題も近い将来解決されよう。

# 政局

## 福岡政行

白鷗大学教授  
立命館大学客員教授

### 新語・注目語

#### ▼安倍首相の「後手後手」辞任

2007年9月12日昼過ぎ、安倍晋三首相は突然周辺に辞意を表明した。所信表明演説を終えて、各党の代表質問の始まる1時間ほど前であった。辞任の記者会見で、「小沢代表との会談」が拒否されたことを理由にしたが、真相は定かでない。翌13日慶應大学病院へ入院した。ストレスなどからくる胃腸障害という医師団の発表である。参院選での歴史的大敗の後の統投宣言から1カ月余り、その無責任な行動への批判は多い。

#### ▼福田康夫首相誕生

安倍首相の突然の辞任で、自民党は急遽総裁選を行った。緊急事態のため、衆参両院国会議員387名と各都道府県代表各3名の141名で、合計528票となり、過半数は265票である。当初、谷垣禎一、額賀福志郎らが出馬の予定だったが、反麻生の動きが急となり、06年の総裁選を出馬辞退した福田康夫に一本化され、9派閥のうち麻生派16人を除く

### 用語の解説

〔ふくおか まさゆき〕1945年生まれ。早稲田大学大学院博士課程修了。著書「現代日本の政党政治―まちづくりのサバイバル術―いま日本にある危機ほか。

8派閥が福田でまとまった。国会議員の数だけで、過半数の265も可能な状況であった。派閥の談合・力学という自民党の古い総裁選でのシステムが復活をした。開かれた自民党のスローガンも弱い。選挙結果は、福田330票、麻生197票と予想どおり福田の勝ちとなった。ここに第1次福田内閣が9月末スタートした。安倍内閣は1年の短命政権だった。

#### ▼柳澤伯夫厚生労働大臣の「女性は子どもを産む機械」と発言した

2007年1月、柳澤厚生労働大臣は、少子化問題について触れる中で、「女性は子どもを産む機械」と発言した。女性を差別するかのような発言は、厚労大臣としては、きわめて不適切であり、多くの批判的となった。本人の釈明はあったが、安倍晋三首相は、「辞任の必要なし」と判断し、答弁を繰り返したが、安倍内閣の支持率は急落した。本間正明税制調査会会長のスキャンダルによる辞任。佐田玄一郎行政改革担当大臣の事務所経費の不透明なカネの問題での辞任もあり、柳澤大臣辞任は、任命責任とも連動し、どうしてもさげなければならな

い問題だった。

#### ▼「ナントカ還元水」と松岡大臣の自殺

2006年暮れの佐田内閣府特命担当大臣(行政改革担当)の辞任は、「政治とカネ」問題だった。事務経費として、不透明な政治資金が露呈し、あつさり大臣の辞職となった。それに続いて、何人も大臣の事務所経費に関するカネの問題がクローズアップされた。その中でも、松岡利勝農林水産大臣の場合、年間何百万という金額を「ナントカ還元水」を飲んでいると国会で答弁した。それがきっかけになって、マスコミ・野党の追及は激しいものとなった。安倍首相は、柳澤厚生労働大臣に続いて、松岡大臣も「辞任の必要性はない」と擁護した。07年5月にはいつて、東京地検は、緑資源機構の談合問題でも松岡農水相を攻めた。5月末、松岡大臣は、地元熊本から戻った翌日、赤坂議員宿舎で首吊り自殺をした。「政治とカネ」の問題は、消化不良のまま多くの問題点を浮彫りにして終わってしまった。

#### ▼東国原シヨック(宮崎県知事選挙)

2007年正月早々の宮崎県知事選挙は、タレントのそのまんま東こと東国原英夫が当選した。保守が分裂したこともあったが、26万6807票を獲得しての当選であった。当初は、苦戦も予想されたが、宮崎弁丸出しの選挙演説などで、県民の心をつかみ、有力候補を倒して当選となった。かつての青島・ノック現象(1995年の東京・大阪知事選挙を思い出させるような、しがらみのない無党派層の選択であった。また、九州宮崎県という保守的地域での東国原候補の当選は、日本の国に地殻変動が起きていることを示すものでもあった。知事就任以来、東国原はメディアに露出し、鳥インフルエンザへの機敏な対応などで、県民の期待にこたえて人気を広めた。知

# 外交問題

用語の解説

田久保忠衛

杏林大学客員教授

日本の外交を考えるために

## ▼かけがえのない日米同盟

安倍首相(当時)とブッシュ大統領は2007年4月27日ワシントン近郊の大統領山荘キャンプデービッドで会談し、「両国関係を「かけがえのない同盟」であると確認した。会談では北朝鮮の核、拉致、イラク政策、いわゆる従軍慰安婦、イランの核開発、地球温暖化対策、エネルギー、安全保障問題など広範にわたる協力関係を話し合った。06年の小泉・ブッシュ会談では「新世紀の日米同盟」と題する宣言を發表し、「日米関係が歴史上最も成熟した2国間関係のひとつである」と表現されている。安倍前首相はこの会談で「戦後レジームからの脱脚」を説明したが、福田康夫新首相の口からは「戦後レジームからの脱却」は消えた。

## ▼テロ対策特別措置法

アメリカに対する同時多発テロが国連安保理決議で国際の平和と安全に対する脅威とみなされ、日本と

「たくほ・ただえ」1933年千葉県生まれ。早稲田大学卒。時事通信社外信部長、解説委員を経て、杏林大学大学院国際協力研究科客員教授、著書「戦略家ニクソン」ほか。

しても適切で迅速な対応をしなければならなくなった。このため政府は「テロ対策特別措置法案」を2001年10月に国会に提出し、短期間で成立させた。日本は2年間の時限立法を3回にわたって改正し、活動期間を延長してきた。海上自衛隊は護衛艦と補給艦をインド洋に派遣し、国際テロ組織アル・カーイダなどとの戦いに従事している米英軍などの艦艇に水や燃料の補給活動を実施してきた。

ところが同法の期限切れとなる11月1日を前にして民主党の小沢一郎党首はシーファー駐日米大使との会談で特措法延長に反対する態度を表明した。小沢党首は憲法9条や「国連決議がないこと」を理由に挙げた。政府・与党は新法案の提出によって事態を打開することになった。

## ▼拉致問題における北朝鮮の不誠実

日本政府は、①生存者の即時帰国、②真相の究明、③拉致実行犯の引渡し——の3要件を機会あるごとに強く要求してきた。これまでの日朝実務者協議では、北朝鮮側から誠意ある説明はなされてない。横田めぐみさんの「遺骨」とされた骨も日本側のDNA鑑定の結果本人のものでないことが判明してい

る。2006年4月に実施したDNA鑑定ではめぐみさんの夫が1978年に韓国から拉致された当時高校生の金英男さんだったのではないかとみられている。政府は06年11月20日に松本京子さんを拉致被害者として認定した。さらに実行犯として北朝鮮工作員・辛光洙、小住健蔵(自称)こと通称チェ・ソン Chol、通称キム・ミヨンスクの3人の身柄引渡しを北朝鮮に要求すると同時に国際手配した。

## ▼横田早紀江さん大統領と面会

北朝鮮に拉致された横田めぐみさん(当時13歳)の母早紀江さんは2006年4月28日にホワイトハウスでブッシュ大統領と30分面会した。その1カ月前に大統領と個人的に親しい関係にあるシーファー駐日大使が新潟を訪れ、拉致現場を視察しており、同大使の口添えで大統領との面会が成立した。大統領は早紀江さんが持参した救出活動のシンボルであるブルーリボンバッジを自分の手で襟に着け、拉致問題解決への協力を約束した。この様子は内外の記者団によって報道され、世界の世論に大きな影響をあたえた。

## ▼特定失踪者

北朝鮮の金正日総書記が日本人拉致を認めて以来、拉致被害者の支援団体である「救う会全国協議会」には、「自分の家族も拉致されたのではないか」との申し出が殺到した。このため「特定失踪者問題調査会」(荒木和博代表)が設けられ、全国的に行方不明者の調査を開始した。「特定失踪者問題調査会」は2003年より「救う会」から独立し、拉致に遭ったのではないかとの情報を分類、整理し、家族の承諾を得たうえで、失踪者リストを次々に発表するなど活発な活動を続けている。

## ▼北のミサイル発射に国連決議

政治

政局

日本政治

行政

地方自治

外交問題

防衛

法律

皇室

NGO・NPO

世の中ペディア

# ポップ・カルチャー

川勝正幸 十下井草秀

(かわかつ・まさゆき しもいぐさ・しゅう)  
1956年生まれの下井草とよら71年生まれの下井草に、2006年乗る二世エディター・ユニットで、06年より「文化デリック」と名乗る。「ポップ・カルチャー・ワード」を主宰。

当代きつての文化の目利きユニット、  
そんな二人がこの一年に見つけた作群。

## ▼ポップとは？

ポップ・カルチャーの「ポップ」には、大きく分けて二つの意味があると思う。一つは、スーパーマーケットで売っているキャンベル・スープの缶をシルクスクリーンで描き、作品として提示したアンディ・ウォーホルのPOP ARTのよびに、価値観の座標軸をスラしてくれる強度を持つ作品群。そして、大衆が爆発的に享受することで、気がついたらポップ・カルチャーにおけるパラダイム転換を起こすほどのパワーを持った作品群。

である。そういう意味では、『現代用語の基礎知識』は主に後者のステータスに立った用語を解説してきたと言えるだろう。このページでは、あえて前者の動きに目を配り、紹介して行く。

### 【映像】

#### ▼グラインドハウス

当代を代表する2人のオタク監督が手を組んだ映画プロジェクト。米国では、ロバート・ロドリゲス監督作『ブラネット・テラー』とクエンティン・タランティーノ監督作『アス・プルーフ』の長編2本立てに架空の映画の予告編4本を加えた3時間

強のプログラムが、ひとつの作品として公開された。この特殊な興行形態のため当初は日本上陸が危ぶまれたが、結局、長編2本をそれぞれ単独公開する形で上映が実現（一部の劇場ではUSAバージョン）としてオリジナル版を期間限定上映。表題となった「グラインドハウス」とは、1960年代から80年代にかけてアメリカの大都市およびその近郊に多数存在したB級映画館のこと。この種の劇場では、ボルノやカーアクション、マカロニウエスタン、カンフーなど、独立プロが製作した低予算ジャンル映画の2〜3本立てばかりが上映されていた。これらの映画群に育まれたタランティーノが、刺激的な日々を

復活させんと盟友ロドリゲスを巻き込んで製作したのが本作。フィルムの傷や飛び、変色、リール丸ごとの紛失までを再現した最新技術には驚かされる。

日本においても、漫画家の杉作J太郎監督率いる「男の墓場プロダクション」が、2本立てプログラムピクチャーの復権を目指す孤軍奮闘している。

#### ▼NAE

二度も謂われないバッシングを受けた女優が、ハリウッドでリベンジを果たした。

裕木奈江は、88年に映画『ビューティフル・メロディ』で、音楽、舞台と活動の場を広げながら、アイドルとしてブレイクする。ところが、女性誌が「TVドラマ『ポケベルが鳴らなくて』(93)で主演した役柄(29歳年上の妻帯者と不倫)と本人を混同する形で、男に媚びる女と攻撃、他のメディアも便乗した。『光の雨』(01)の永田洋子をモデルにした役が好評だったにも関わらず、04年、ギリシャに留学する際も、その資格に対

してマスコミから叩かれた。

その後、ロサンゼルスへ移住。NAE名義で、まず、クリント・イーストウッド監督作『硫黄島からの手紙』(06)で、銃後を健気に守る西郷陸軍二等兵の妻役を好演。そして、デイヴィッド・リンチ監督作『インランド・エンパイア』(06)で、ホームレス役を怪演。ダーティな言葉が溢れる長台詞を轟感的なトーンで発し、強烈な印象を残した。

ハリウッドの異端の映画2本にNAEが出演したことは、菊池凜子以上に評価されてもいい。

#### ▼バラエティDVD

バラエティ番組のDVD化は、「8時だヨ！全員集合」や「オレたちひょうきん族」など、過去の名作アーカイブのソフト化が中心だった。しかし最近では、現在進行中の番組のDVD化が好評を博している。先駆者は『ダウンタウンのカキの使いやあらへんで！』だろうが、ここ数年のベストセラーとして挙げられるのが『人志松本のすべらない話』や『やりますきコーシー』。

はてなダイアリー  
キーワード

# はてなキーワードにみる Webの肌づば

ここに掲載している用語解説は「はてなダイアリー」の利用者によって編集されたものです。  
●はてな  
<http://www.hatena.ne.jp>

リアルの世界へも浸透？ そんな可能性を秘めた、Webならではの用語に注目！

## ビジネスと社会

▼電車修理代を稼がなくちゃ、いけないんです。

2006年11月15日、銚子電鉄のHPに掲載されたメッセージ。5億円以上の設備投資に頭を抱えるローカル鉄道、銚子電鉄が取った苦肉の策で、電車運行維持のために地元名産のぬれ煎餅の購入を求めた。

掲載後、中原中也の詩を思わせる文体と市民の足を守ろうとする銚子電鉄の切実な言葉にネットユーザーを中心に話題を呼

び、「ぬれ煎餅」を通販購入し、電鉄を支えようという運動が広がっている。

(…) 経営が破綻している企業はその事実を隠蔽したがるものだが、あえて困窮状態にあることを公表し、さらに、その企業を救おうとネットを介して運動が起こるといふのは、公共機関であることを差し置いても稀有なケースで、経済の面でもネットの新たな可能性を示唆するものとなった。

### ▼あのね商法

結果・続きを見たければ金を払ってDVDを買ってねという

えげつない？ 商法のこと。ア

ニメ「かしまし〜ガール・ミーツ・ガール〜」TV放映版最終回が、主人公が画面に向かって「あのね」となにごとか言いかけて終わる一方、後日発売されるDVDに未放映回が収録されるということが命名の由来。

### ▼ステルスマーケティング

バイラルマーケティングを悪用した、マーケティングの一手法。口コミによる宣伝効果を狙って、商品やサービスとは直接無関係な第三者を装い、それらをブログなどで好意的に紹介したりする。

ステルスマーケティング目的で書かれたブログは「やらせブログ」などと呼ばれる。

### ▼やらせブログ

※「(…)」の部分は、分量などの都合により省略した部分を表しています。また、文意を変えない範囲で一部の字句を修正しています。

「やらせ」で書かれたブログのこと。ステルスマーケティングの一手法。多くは、口コミ効果による商品やサービスの宣伝を狙って作られ、運営される。やらせが発覚したブログはほぼ例外なく「炎上」し、広告主のイメージダウンにもつながる。

〔編注〕炎上：ブログのコメント欄に、その運営が困難になるほど批判的・感情的な書き込みが殺到すること。そのまま閉鎖に追い込まれることも。

### ▼おもてなし

①客を歓待すること。客の世話をすること。②「ユーザー・エクスペリエンス」の、日本語訳候補。中島聡氏のブログ「Life is Beautiful」での議論の中で、「ユーザー・エクスペリエンス」に、最も近い概念の日本語として提案された。

### ▼それは仕様です

コンピュータ関係の、某超巨大ソフトウェア企業が発売しているオペレーティングシステムで、どう考えてもバグか設計ミスと思われる不具合について言及される際に用いられるという、伝説の言葉。つまり、「それは不具合ではありません」と自ら公言しているわけである。早く直せw

### ▼ただしソースはソニー

任天堂が「十字キーの製作」、SCEAが「振動コンの普及」でエミー賞を共同受賞したのを、ソニーが公式のプレスで、「SIXAXISが」モーションセンサその他の技術で受賞(…)と(…)したこと、信用できないソースであることを示す際に使う。SIXAXISに振動機能は付いていません。略称「tss」。(…)

※以下引用：「ソニーから公式のチャンネルを通じて発表されたニュースリリースなら信用できるだろうという予断が失敗でした。次からソニーの公式発表

余の辞書にない言葉ばかりだ

現代用語の基礎知識

開くと…全世界がまるごと見えてくる。

現代用語の基礎知識

現代人物ファイル

定価2000円

新語新知識 全収録の81年版発売

現代用語の基礎知識

自由国民社

現代用語の基礎知識

自由国民社

現代用語の基礎知識

自由国民社

現代用語の基礎知識

自由国民社

現代用語の基礎知識

自由国民社

余の辞書にない言葉ばかりだ

頼り甲斐ある新語新知識のプッシュホン

この本こそ現代知識の電子計算機!

現代用語の基礎知識 1993

現代用語の基礎知識

現代用語の基礎知識

言葉は時代を呼吸している。

現代用語の基礎知識

自由国民社

読める年表

自由国民社

現代用語の基礎知識

自由国民社

現代用語の基礎知識

1977年版

現代用語の基礎知識

現代用語の基礎知識

自由国民社

現代用語の基礎知識

自由国民社

夏休みの宿題はこの一冊の新語事典でみたそう。



いつも自分を磨いておきたい。

現代用語の基礎知識 1997

新聞だけじゃダメみたい。

現代用語の基礎知識

現代用語の基礎知識

自由国民社

現代用語の基礎知識

自由国民社

現代用語の基礎知識

1960年版新聞広告

発刊以来26年=新語事典のバイオニア

初版以来15年続く毎年のベストセラー

現代360°、視界良好。

現代用語の基礎知識 86%

知、勝つ人の一冊。

現代用語の基礎知識 86%

自分のため2000円

現代用語の基礎知識 86%

1,980円で現代人。

現代用語の基礎知識

この一冊……現代常識は満点

現代用語の基礎知識

あなたは知っていますか?

現代用語の基礎知識

駅広告

中京広告